
各界籲踴躍投票 選出德才兼備議員
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為業界拆牆鬆綁 助建測規園發展
候選人倡精簡審批程序加快政府審批流程

●香港文匯報記者 鄭治祖

立法會選舉建築、測量、都市規劃及園境界共有兩名候選人角逐一

個議席。香港文匯報與《點新聞》記者日前收集建築、測量、都市規

劃及園境界業界人士的訴求，並將業界人

士提出的關注事項，包括候選人當選後要

優先處理的工作，如何加快提升休憩用地的質同量等議題交予候選人回

應。G1號候選人謝偉銓表示，會提出優先處理精簡審批程序流程，為業

界拆牆鬆綁等。同一個界別的G2號候選人陳澤斌至本報前晚指定時限內

未有對業界人士的提問作出回應。
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業界人士蘇穎筠：
想請問候選人若當選
後，覺得什麼議題
需要優先研究處理
並督促特區政府落
實？

候選人回應
謝偉銓：我會優先處理精簡審批程序流
程，改革公務員制度，革新採購和招標
制度，降低價低者得的比重，要重質、
重創意並給予合理費用，且招標合約需
按不同專業獨立處理。我還會聯同建測
規園界會見政府，提出具體的方法，促
請政府定下落實的時間表。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）明日迎來
立法會換屆選舉投票日，港鐵、專營巴士
及電車等多種交通工具為市民提供免費乘
車優惠。港鐵昨日提醒市民，當天乘搭港
鐵（機場快線除外）、輕鐵及港鐵巴士時
可如常入閘，毋須拍卡或付車費。港鐵將

增派600人員協助乘客，可能會在一些較
繁忙的車站實施客流管理措施，安排某些
出入口只作進入或離開。
港鐵表示，明日站內的活板式閘機當

日將維持打開，乘客毋須拍卡。而乘客
使用轉棍閘機時，只需推動轉棍便可過

閘。港鐵預計，當日個別時段的乘客量
或會較平日多，會加強列車服務，在有
需要時會安排特別班次，亦會調配後勤
員工的「客務支援隊」、其他車務職員
以及額外的車站助理到各車站，還有額
外約600名職員協助乘客。

港鐵表示，當日閘機會貼有標示指示
乘客出入方向，呼籲市民留意以確保人
流安排暢順。若人流較多時，乘客可能
需要在閘機前排隊，港鐵亦可能會在一
些較繁忙的車站及轉綫站實施客流管理
措施，包括部分出入口只供進入或離
開，例如銅鑼灣站，當較多乘客前往維
多利亞公園的時候，E出入口只會供乘
客離開車站。

投票日免費搭車 港鐵增列車服務

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）在第七屆立法會議員經選舉
產生前，立法會將原本懸掛立法
會會議廳主席座椅背後的區徽改
換成國徽。立法會秘書處昨日表
示，根據《國旗及國徽條例》，
舉行立法會議員宣誓的場地必須
懸掛國徽。
立法會秘書處昨日接受傳媒查

詢時表示，根據《國旗及國徽條
例》，舉行立法會議員宣誓的場
地必須懸掛國徽，而第七屆立法
會議員宣誓儀式的詳情將適時公
布。

儀式完結料換回區徽
第六屆立法會主席梁君彥昨日

在出席一公開活動後表示，根據
法例規定須作此改動，立法會秘
書處已進行了數次綵排，選舉後
會由特區行政長官決定何時宣
誓，又預計儀式完結後將換回區
徽。
《國旗及國徽條例》於今年

10月8日正式刊憲生效。當日，
行政長官根據《條例》第 3
（2）條、第3（2A）條及第3
（3A）條修訂有關展示及使用
國旗、國徽及區旗、區徽的規
定，修訂包括在《國歌條例》附
表3第1項列明的宣誓儀式（即
有關作出行政長官、主要官員、
司法、行政會議、立法會及區議
會誓言的宣誓儀式）須展示國旗
和國徽；香港特別行政區政府、
立法會及司法機構網站須使用國
徽圖案等。
條例列明，中華人民共和國

國旗和國徽是中華人民共和國
的象徵和標誌，一切個人和組
織都應當尊重和愛護國旗和國
徽，並在適宜的場合使用國旗

及其圖案。該條例之制定，旨在維護國旗
和國徽的尊嚴，規範國旗和國徽的使用，
增強公民的國家觀念，以及弘揚愛國精
神。
梁君彥為立法會工業界（第一）R1號

候選人，同一界別候選人還有R2號梁日
昌。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、鄭治
祖）今年立法會選舉首次在香園圍、羅
湖和落馬洲支線管制站設立投票站，供
身在內地的香港選民投票。他們須在投
票日回港前的48小時內，到內地任何一
間獲國家衞健委認可的核酸檢測機構進
行核酸檢測。為方便選民返港投票，7
名在深圳的香港青年與華強北街道辦合
作，專為登記投票的港人設置免費流動
檢測站，方便港人核酸檢測。
參與組織的港青葉龍星昨日告訴香港文
匯報記者，雖然很多港人身在內地，但仍
然不忘盡公民投票責任，為此，他與蔡友

翔、黃錦麟、陳煒國、鄭強、王偉明和施
培營7位港青，共同發起這一次免費檢
測。在昨日下午5點至7點，於福田區華
強北電子科技大廈C座13樓的通天地智能
產品孵化基地為有需要的選民提供服務。
「要為市民爭取盡快正常通關，為近3

萬名跨境學童解決上學困難。」身為跨境
學童家長的柯先生已經登記在羅湖口岸投
票。他在接受中通社訪問時表示，希望當
選的立法會議員能解決他們的迫切訴求。

選民：用手中票表達訴求
緣姐在疫情前每日奔波兩地，香港上

班、深圳生活。她的丈夫長期患病，女兒
仍在上學，一家人的重擔全部落在緣姐身
上。停工近兩年，一家僅靠存款維持生
活，十分拮据。「希望手中的一票，讓立
法會議員轉達我們的訴求給政府，真正讓
市民福祉落到實處。」緣姐期望香港特區
政府不要遺忘這些在深的港人，早日正常
通關，讓生活重回正途。
就讀於北京中醫藥大學的吳同學，表
示會在投票日從北京南下深圳，到羅湖
口岸票站投票，「在新選舉制度下，希
望選出的議員做事更有效率、更貼地，
聆聽青年人的聲音，為民生做實事，讓

香港更加繁榮安定。」
在北京定居近5年的港人Kenny在接受

香港傳媒訪問時直言，雖然現時安排仍有
一定的不便，但能讓他能盡公民責任，他
感到開心，並期望當選人能推動內地與香
港的交流，「我認為現時的狀況是兩地交
流有點被封鎖，一來支援措施不足，二來
可能因為疫情等，所以期望當選人促進兩
地的文化、商業交流等。」
在北京工作近7年的邵先生亦對免檢疫

投票措施感到歡迎，「立法會議員的視
野應比區議員廣闊，香港有一段時間經
濟表現不太好，目前兩地經常講（粵港
澳）大灣區，都關注候選人對香港在大
灣區定位的取態，透過今次措施能夠投
票，希望選出做實事的議員。」

深圳7港青助選民免費檢測

立
會
會
議
廳
懸
掛
國
徽
方
便
宣
誓

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）穩定的社會環境
有利香港發展、市民福祉，立法會是保障社會穩
定的重要一環。為選出愛國愛港、具備管治能力
的立法會議員，社會不同界別的團體和個人紛紛
呼籲選民積極投票，選出德才兼備，能為香港未
來發展作出積極貢獻的議員。
全國政協常委、恒基兆業地產主席李家傑與集

團另一位主席李家誠昨日下午聯名向員工發出電
郵，表示新選舉制度下的新一屆立法會選舉將於
明天舉行，希望各同寅踴躍投票，選出德才兼
備，能為香港未來發展作出積極貢獻的議員，令
香港有更美好的明天。

港區全國人大代表、政制及內地事務局前局
長譚志源昨日透過短片呼籲選民踴躍投票。他
表示，自己當年擔任政制及內地事務局局長
時，每到立法會換屆選舉都會透過傳媒向全港
數百萬名合資格選民作出呼籲，希望他們在投
票日當天，能夠去到其所屬的票站，投下神聖
的一票。
他強調在基本法下，立法會的職責相當重要，

包括審議及通過特區政府提交的法律草案和財政
預算案，以及向特區政府的施政作出質詢及監察
等，他指投票不單是行使基本法賦予選民的選舉
權，同時亦為香港未來發展，履行本身的公民責

任。
譚志源表示，香港未來的發展，仍然有很多

重大的問題需要解決，例如房屋、貧富懸
殊、年輕人向上流動等，這些深層次問題都
需要立法會議員與特區政府攜手合作，為市
民福祉作出貢獻，因此他呼籲市民踴躍投
票。
中華基督教會香港區會總幹事王家輝日前向直

屬中、小學校監發送題為「盡公民之責，作明智
選擇」的郵件。郵件指，教會作為公民社會一
員，鼓勵已登記為選民的兄弟姐妹盡公民責任，
行使投票權是合宜之事，期盼選出有才有德之

人，為市民服務，建設香港。
香港聖公會日前向教友發信，表示香港特別

行政區立法會選舉定於12月19日舉行，陳謳
明大主教、郭志丕主教與謝子和主教呼籲教
友為是次選舉祈禱，並且善盡公民責任，行
使公民權利，踴躍參與投票，選出賢能服務
社群。
循道衛理聯合教會社會服務部社會事務關注小

組呼籲身為登記選民的教友在投票日履行公
民責任，積極參與投票，審慎考慮候選
人的政綱、往績、誠信及能力，
負責任地運用公民權利。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）完善選
舉制度後的首場立法會換屆選舉競爭激
烈，港島東區一眾候選人紛紛呼籲選民
投票，支持他們進入立法會，以促進良

政善治，為廣大市民謀幸福。

工聯會黨友為吳秋北打氣
工聯會一眾主要負責人。包括工聯會理

事長黃國，榮譽會長林淑儀、黃國健，副
會長麥美娟，會務顧問陳婉嫻及王國興昨
日在小西灣為參加香港島東地區直選的3號
候選人、工聯會會長吳秋北拉票，並舉行
記者會交代工聯會的選情。
吳秋北表示，在新選制下，市民希望有

更高效的議會，解決深層次問題，而港島
東選區競爭情況非常激烈。工聯會堅持努
力打好選戰，爭取進入議會，延續一直以
來愛國愛港的精神，繼續努力為工友爭權
益、為各個階層打工仔女謀福祉。
黃國表示，工聯會希望在港島東、九

龍東和新界西南各取一席，呼籲選民堅
定支持吳秋北，「吳秋北代表工聯會，
最了解工人需要；吳生於、長於港島
東，他最理解港島東。」

梁熙廖添誠潘焯鴻fb宣傳
1號候選人、民建聯的梁熙昨日在fb發

帖，強調民建聯團隊過去近30年一直盡
心盡力在東區和灣仔區服務，即使面對
2019年黑暴的衝擊仍無畏無懼，堅守服
務市民最前線。在競爭激烈的情況下，
希望選民齊投票。
2號候選人廖添誠昨日在fb發帖，表示他
近日都由清早大約6點到街上接觸不同巿民，
直至夜深，讓更多市民見到他、了解他，
又表示倘體力許可，他會直至星期日選舉
前都會留在街上跟大家見面。
4號候選人潘焯鴻亦在fb發帖，表示自

己繼續馬不停蹄到各街站同大家見面，
希望在選舉中突破重圍。

港島東候選人拉票 承諾為民謀福祉

● 吳 秋 北
（左四）獲黨
友 支 持 拉
票。
香港文匯報

記者 攝

業界人士盧鎮威：近年我們因為
政府不同部門審批流程非常複雜，
令業界工作非常辛苦，工時非常
長，政府審批時間長，除了影響業
界，也會影響普通市民，我們現在
急需更多土地和房屋供應，如果仍
緩慢審批，只會令更加多市民受苦，請問候選人如何
改善有關狀況？

候選人回應
謝偉銓：在審批程序上，好多時涉及幾個部門和政策局，
政府有必要重新檢視現行的審批流程，減少重複的審批步
驟，如果涉及跨部門或者跨局的問題，政府要有機制和決
定權的官員連繫各部，找出解決方法，讓申請者不用左撲
右撲，游說不同部門和政策局。
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業界人士何誠謙：
新冠疫情令我們更明
白，市民需要更多舒
適的休憩用地，請問
候選人如何加快提升
休憩用地的質同量，
推動香港成為更加健康的城市？

候選人回應
謝偉銓：我倡議健康、綠色、智慧的城市，
強調「願景先行」和「以人為本」，要重用
建測規園的專業，於發展新市鎮時，採用更
多抗菌和環保物料，設有足夠的休憩空間。
在現有舊區，可以透過重新規劃和重建，於
設計上加入綠化元素。
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另外，陳澤斌昨日在fb發帖，表示自己在與
建築師、測量師、規劃師和園境師分享其政綱
時，很多人問要如何說服政府解決顧問費用偏
低、政府程序繁複的問題。他指出，首先要改
變特區政府的理財和管理思維。過低的顧問費
用會嚴重影響項目的質素，長遠而言社會是要
付出直接或間接的代價。適當的放權可以精簡
繁複的程序，釋放業界虛耗在文書工作的潛
能，整個社會都會受益。
他又建議特區政府穩定而有序地推出中小型

項目，協助中小型的事務所壯大實力，同時優
化採購顧問合約的評審準則，讓有實力和有創
意但往績不多的初創事務所也有機會脫穎而
出。

陳澤斌倡優化合約評審準則

●建測規園
界候選人倡
議在發展新
市鎮時，應
採用更多環
保物料，設
有足夠的休
憩空間。圖
為觀塘海濱
公園。
資料圖片


